PROVENCE

Des jeunes déficients visuels apprennent à nager

MARSEILLE

De jeunes déficients visuels accueillis par l'association Irsam Arcen-ciel et scolarisés à l'école Corderie se familiarisent avec l'eau à la piscine les Dauphins sur la Corniche tous les vendredis jusqu'à fin juin.

'est un cours de piscine pas tout à fait comme les autres qui s'est déroulé en fin de semaine au Sporting club de la Corniche, à Marseille (7°). Le bassin les Dauphins accueille tous les vendredis pour un entraînement d'une heure une dizaine de jeunes déficients visuels de l'association Irsam Arc-enciel scolarisés en Unité d'enseignement externalisée (UEE) à l'école Corderie.

Un partenariat qu'Arnaud Déchelette, directeur du Sporting club, pense important: «On a la chanced'avoir un bassin et on estime nécessaire de le partager et d'apprendre aux enfants à nager de manière générale. Il y en a très peu à Marseille qui savent nager et c'est problématique. »

Parmi les enfants présents ce vendredi, certains étaient très enthousiastes, mais d'autres encore très réticents. «Ils ne vont pas juste à la piscine, sachant que les milieux aquatiques, et particulièrement les piscines couvertes, peuvent être assez anxiogènes pour les enfants déficients visuels parce qu'ils vont être hypersensibles à l'environnement sonore », explique Tatiana Plisson, cheffe de service pôle accompagnement de proximité à l'autonomie et la scolarité à l'Irsam Arc-en-ciel.

Guidés à l'oral et par les gestes

Une fois dans l'eau, les enfants sont encadrés par leur enseignante d'EPS adapté, Magali Gayte, et deux éducateurs, ainsi qu'une maître-nageuse du Sporting club. « *Ça s'apparente* à un cours classique mais on va vraiment individualiser en fonction de leur niveau », précise Magali. Ils sont surtout guidés à l'oral, mais aussi par les gestes afin qu'ils comprennent les mouvements à réaliser. Et ces petits nageurs, pour la plupart débutants, s'appliquent. C'est le cas de Rana, pour qui c'était le premier cours: «Au début je ne savais pas nager mais grâce aux cours, j'ai pu nager avec la frite et la planche. J'y retourne la semaine prochaine parcequeça m'a plu!» s'exclamet-elle, enthousiaste.

Eugénie Colace









Les enfants de l'Irsam en plein cours de natation au sporting club de la Corniche. PHOTOS E.C.